

REVISTA  
con  
la **a** nº 85  
EL ADIÓS

## Honor a quien honor merece



**Irma Saucedo González**

**Dicen que hay personas que abren puertas. Otras construyen casas y abren puertas y ventanas para que entremos todas las personas que queramos compartir y que sigamos viendo y comunicándonos con quienes deciden quedarse afuera**

Dicen que hay personas que abren puertas. Alicia Gil construye casas y abre puertas y ventanas para que entremos todas las personas que queramos compartir y que sigamos viendo y comunicándonos con quienes deciden quedarse afuera. Así, quienes estamos adentro no dejamos de comunicarnos con quienes desde afuera ven cómo nos mantenemos ocupadas reflexionando, escribiendo, debatiendo. Recuerdo cuando me invitó a ser parte de este proyecto y cómo, después, recibía con entusiasmo a mi querida amiga Lucía Melgar, quien a su vez, invitó a un sinnúmero de feministas de Latinoamérica para colaborar con la Revista.

Desafortunadamente no ha cambiado mucho el mundo desde que inició la Revista. En su número 1 del 8 de marzo del 2012, su fundadora y Directora nos comentaba en el Editorial:

*“La revista con la A inicia su andadura en un momento de crisis. Una situación que comenzó como una crisis económica, provocada por la voracidad de un sistema financiero depredador, que los gobiernos democráticos no supieron, pudieron o quisieron parar a tiempo...”*

*Por eso, con la A nace en este momento crítico y complicado, para que las mujeres comencemos a sumar, respetándonos en las divergencias y encontrarnos en lo que nos une, porque la situación lo requiere y porque el conjunto de la sociedad, hombres y mujeres, lo necesitamos.”*

La crisis parece haberse convertido en el “estado normal” de las cosas y las guerras, nuevas y las latentes, paralizan a muchas personas en el mundo distópico que nos dejó la pandemia de Covid-19. Muchos esfuerzos de resistencia han pasado desapercibidos, otros han sido oscurecidos por el ruido estridente de un mundo signado por la violencia. Las mujeres seguiremos sumando, encontrándonos en lo que nos une porque el conjunto de la sociedad lo necesita.

**“ Las mujeres seguiremos sumando, encontrándonos en lo que nos une porque el conjunto de la sociedad lo necesita**

Por ahora, esta casa, la Revista *con la A*, que Alicia ha dirigido por tantos años, se despide debido a la falta de recursos. Si bien esta es una situación triste, no podemos decir adiós sin rememorar y celebrar los diez años de entusiasmo y arduo trabajo que su publicación ha representado para el movimiento feminista. Desde España, Latinoamérica y muchos otros lugares, quienes recibieron cada número encontraron un diálogo abierto con una multiplicidad de colaboradoras y colaboradores que nos compartían su punto de vista sobre debates emergentes y viejas discusiones que, no por ser “viejas”, han perdido actualidad.

Haber logrado la continuidad con excelencia ha sido reconocido ampliamente por una comunidad de siete mil lectoras y lectores que siguió con placer sus contenidos. También ha sido reconocido por instituciones que encontraron en la Revista un ejemplo de lo que debe ser una comunicación no sexista. Hace solamente un mes la Revista recibió, por segunda vez, el **Premio Buenas Prácticas de Comunicación No Sexista 2022 a la resistencia, otorgado por La Associació de Dones Periodistes de Catalunya (ADPC)**.

En cada número hemos podido encontrar reflexiones feministas sobre el contexto social y económico de un entorno cada vez más difícil para la humanidad y las mujeres. Con cada nueva publicación la Dirección y las colaboradoras nos ofrecieron un espacio de encuentro difícil de encontrar en los días que corren.

Todo esto hubiera sido imposible sin la determinación de su Directora, Alicia Gil, por continuar aportando al desarrollo de las ideas feministas. Alicia, quien con su entusiasmo y trabajo logró reunir a las excelentes colaboradoras que han hecho posible este trayecto, nos ha mostrado que la memoria y la genealogía feminista se logra gracias al compromiso materializado en publicaciones que se vuelven referentes para nuevas generaciones.

**“ Se espera que los 85 números editados sean alojados en un hosting posibilitando que cualquiera pueda leer artículos de su interés**

Se espera que los 85 números editados sean alojados en un hosting posibilitando que cualquiera pueda leer artículos de su interés. Todos los nombres y colaboraciones de quienes donaron su trabajo serán guardados gracias a la generosidad de Alicia, quien cubrirá los gastos de esta iniciativa.

Sería imposible nombrar a todas las personas que han contribuido a que los 85 números de la Revista fueran posibles con la excelencia que le ha caracterizado. Mi reconocimiento a todas y cada una de ellas. Sin embargo, en esta ocasión, quiero hacer hincapié en mi reconocimiento a Alicia Gil por la magnífica labor que ha realizado a lo largo de casi 11 años. Honor a quien honor merece.

Decimos adiós a un proyecto que seguirá vivo en múltiples formas. Damos la bienvenida a todos los esfuerzos que se realicen para dar continuidad a este impresionante trabajo realizado en los últimos diez años. Parafraseando a Alicia, puedo decir que la transformación del mundo por la acción feminista es posible y necesaria pues en ello está el futuro de toda la humanidad.

En el Editorial del número 28 de la Revista, pareciera ser que ya Alicia nos recordaba que hay que tener siempre en mente lo mucho que falta y los logros obtenidos:

*“Pero a pesar de lo mucho que todavía está por conseguir, a nadie le quepa la menor duda de que los logros alcanzados han sido gracias a los diferentes movimientos de mujeres feministas que han puesto en juego lo mejor de sí mismas, arriesgando su libertad, su vida, su presente y su futuro para que todas, incluso aquellas que reniegan del feminismo, disfrutemos de los derechos conquistados gracias a ellas... Por ello, el feminismo, el pensamiento feminista, es fundamental para aportarnos claves que nos permitan afrontar este momento con decisión, mirando hacia adelante, planteando ideas y acciones para cambiar las cosas y generar actos sustantivos...”*

Alicia seguirá construyendo casas, nosotras seguiremos visitando y participando, otras nos observarán desde su lugar. Todas nos llevamos un gran aprendizaje de resistencia a prueba de distopías.

## REFERENCIA CURRICULAR

**Irma Saucedo González** es Feminista, convencida de que la acción política requiere un posicionamiento Ético Feminista que promueva la resistencia al poder y que lleve el debate de los márgenes al centro de la disputa teórica y política de los movimientos sociales. Además, es Doctorante en Sociología por la Universidad Autónoma de Barcelona, España. Maestra en Ciencias Sociales por la Universidad de Chicago (EUA); Licenciada en Estudios Latinoamericanos por la Universidad de Illinois (EUA). Ha sido Profesora-Investigadora en el Programa Interdisciplinario de Estudios de la Mujer (PIEM) y en el Programa de Salud Reproductiva y Sociedad (PSRS) de El Colegio de México desde 1992. Desde 1996 ha sido integrante del Consejo Consultivo para el Multicountry Study on Violence and Health de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Coordinadora del Programa Regional Piloto de Atención a la Violencia Intrafamiliar contra la Mujer-México, financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo. 1996-2001. Diseñó y actualmente asesora la Primera Maestría sobre Violencia Doméstica de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma de Nuevo León en México. Ha realizado investigación y docencia en los temas: cuerpo e identidad femenina; violencia doméstica, salud y sexualidad. Desde 1985 ha publicado capítulos de libros y en revistas especializadas y de divulgación, ha

impartido múltiples conferencias sobre los temas de su competencia y ha participado como profesora en distintos máster en universidades españolas y latinoamericanas.

Secciones: **Monográfico**, **Salud/Violencia**